



ABBAYE DU MONT-SAINT-MICHEL : LA COUR DES COMPTES

MET EN DANGER LE CMN !

Madame la présidente,

Ce conseil d'administration se réunit quelques mois avant la réouverture du circuit des Tours de la cathédrale Notre Dame de Paris, fermé pendant plus de six ans, suite à l'incendie du 15 avril 2019.

Outre, le retour d'un monument majeur au sein du réseau, c'est aussi une sécurité supplémentaire qui est apportée au modèle économique de l'établissement notamment dans son caractère de péréquation.

Or ce tableau positif semble remis en cause au regard d'un rapport de la Cour des Comptes, ayant fuité dans la presse, préconisant la gestion pleine et entière de l'abbaye du Mont Saint-Michel par l'EPIC du Mont.

Si cela venait à se concrétiser, cela serait une nouvelle atteinte à l'équilibre économique de notre établissement déjà fragilisé par les grandes opérations de l'Hôtel de la Marine et de la Cité internationale de la langue française assortie de la

stagnation des financements de l'Etat malgré une hausse de notre activité.

Les agents que nous représentons et notre organisation sommes profondément inquiets de cette situation.

C'est pourquoi nous vous interpellons ainsi que les tutelles ici représentées pour vous rappeler à vos responsabilités. **A l'heure où la ministre de la Culture envisage un National Trust à la française placé sous l'égide du CMN, il serait catastrophique d'affaiblir l'établissement tant sur le plan économique que sur le plan patrimonial.**

Nous espérons avoir les tutelles à nos côtés pour soutenir l'existence et l'avenir de cet opérateur national culturel essentiel pour le patrimoine national qu'est le Centre des monuments nationaux.

Suite à cette déclaration le directeur général des Patrimoines, a tenu à apporter son soutien au CMN et a rappelé que si la Cour des Comptes préconisait une gestion de l'abbaye par l'EPIC elle souhaitait également le maintien du système économique de péréquation propre au CMN.

Force est de constater que ces deux préconisations sont en totale contradiction.

La CGT s'oppose fermement à ce projet profondément dangereux et irrationnel et est déterminée à y faire obstacle.

Paris, le 26 juin 2025

RETROUVEZ LA CGT CMN

1 rue des Quatre-fils, 75003 Paris

Adhérez à la CGT CMN : Notre capacité à nous faire entendre dépend de notre nombre.

Rejoignez-nous →



cgt-culture.fr



snmh.cgt@gmail.com



facebook.com/snmh.cgt



[@cgt.cmn](https://www.instagram.com/cgt.cmn)



[@cgt-cmn.bsky.social](https://twitter.com/cgt-cmn.bsky.social)